## Discours pour le 60<sup>ème</sup> anniversaire d'UNITAR Raymond Loretan, President, Club Diplomatique de Genève 6 octobre 2023, de 16h à 17h30 Rotonde du Mont Blanc

Les salutations protocolaires ayant été prononcées, permettez-moi de vous saluer, Mesdames et Messieurs, en vos titres et fonctions.

C'est un plaisir d'être parmi vous aujourd'hui pour célébrer à vos côtés le 60<sup>ème</sup> anniversaire d'UNITAR et de m'adresser à vous en ma qualité de Président du Club Diplomatique de Genève.

UNITAR occupe une place particulière, à titre personnelle, puisque j'ai eu l'opportunité d'y faire mes premiers pas dans la diplomatie avec un stage à New-York puis à la Haye au début des années 1980. Cette expérience a été riche en enseignements. Elle m'a permis de prendre pleinement conscience de l'importance de la formation comme condition préalable à la réussite (à l'atteinte des objectifs que l'on se fixent), mais également et surtout, la formation peut être un fort vecteur de changement et un moyen d'action vers la construction d'un monde plus juste et durable.

Shaping a better future was at the heart of the creation of UNITAR. When it was founded in 1963, UNITAR set itself the objective to train young diplomats from newly independent UN Member States with the knowledge and skills needed to navigate through the diplomatic environment. Over the past 60 years, UNITAR has done a remarkable job of providing training and capacity-building activities to assist developing countries.

UNITAR's work goes on behind the scenes, little known to the public. This exhibition on the lakeshore, at the junction of the right bank (international Geneva) and the left bank (local Geneva), is an excellent initiative not only to highlight its work, but also to bring the world of the UN closer to the people of Geneva.

La Genève internationale est une richesse pour notre ville mais également un atout précieux pour la paix. Genève est certainement l'un des derniers endroits au monde où tous les pays, même aux visions du monde très divergentes, se côtoient et cherchent des solutions communes aux problèmes globaux. Plus que jamais, il est nécessaire de créer des ponts entre tous les acteurs concernés (gouvernements, société civile, acteurs privés) et développer des outils innovants de dialogue et de compréhension. Par son approche orientée vers la formation, UNITAR est maillon important du système multilatéral et de la diplomatie pour la paix.

The Diplomatic Club is honored to count its Executive Director Nikhil Seth among its members. On behalf of the Club, allow me to warmly thank you for your invitation to participate in this inauguration ceremony.

Thank you all for your attention and wish you a beautiful exhibition.